

SORIA NUEVA

Se publica los domingos.

El periódico de Soria de mayor circulación.

Precios de suscripción.

SORIA: 1 peseta trimestre. Fuera de Soria, 1'25. Año 5 pesetas.
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
Collado, 76, Soria.

DIRECTOR PROPIETARIO:

Abdón Perez Sanchez

Puntos de suscripción.

En Soria: En la Imprenta de este periódico, Collado, 76; y en casa de nuestros corresponsales.—En Burgo de Osma: Imprenta de Hijos de F. Jiménez.—En Madrid: D. Antonino Romero; Preciados, 23 librería ANUNCIOS Y COMUNICADOS, Á PRECIOS ECONOMICOS.

ROTURAR

Ó EMIGRAR

Decíamos á raíz de los luctuosos sucesos de Salamanca y Madrid que las últimas trepidaciones de la enmohecida y execrada máquina del Estado, serían sangrientas.

Díganlo, Infiesto, Jumilla, y Almería, donde pacíficos ciudadanos, mujeres indefensas y niños inocentes, han sucumbido bajo el plomo del maüsser, víctimas de la desatentada soberbia de gobernantes sanguinarios, que se mantienen en el poder con la aquiescencia única de la fuerza bruta.

Díganlo las mujeres vilmente apaleadas por si digeron ó no ¡Viva la República! grito que de todos los corazones se escapa, único bálsamo que suaviza las amarguras que el pueblo español apurará inevitablemente, sino

surge la viril protesta, si no nos apresamos á la lucha derrocando todo lo podrida, roturando el régimen vacilante é implantando en su lugar la República, esperanza postrera, faro luminoso y único que nos guiará con paso seguro al puerto redentor, donde los oprimidos saldrán de su opresión, donde la nación escarnecida renacerá á un nuevo período de progreso, de vida y de prosperidad.

Pero es necesario que nuestras energías entren pronto en acción sacándolas de su estado de latencia, la roturación se impone radicalmente, rápidamente, bárbaramente, apliquemos el cauterio antes de que la sangre se inficione, no demos lugar á que la atmósfera letal que circunda nuestras cabezas, se haga más densa, no esperemos con suicida indiferencia á vernos sumergidos en una atmósfera deletérea que nos enerve, que amortigüe nues-

tros esfuerzos que nos inutilice para el combate.

El reto está lanzado; no solamente se encuentran nuestras vidas en peligro bajo la dominación de un gobierno absolutista y clerical no, los que disponen de nuestras vidas quieren disponer de nuestro pensamiento y nos amordazan: aceptemos el reto, demos tremos á esos endiosados políticos de ocasión que el pueblo español no es un rebaño de borregos como ellos creen, demostremos al mundo entero que nosotros queremos ser libres, que la gran masa no maleada es esencialmente progresista y que cuando se trata de defender nuestros derechos detentados por hijos espúreos de la patria puesto que en aniquilarla gozan, sabemos derramar hasta la última gota de nuestra sangre, en defensa de la patria en peligro y de los derechos que como ciudadanos nos corresponden.

Si nuestras fuerzas se estrellan contra los baluartes de la reacción; si el pueblo español cree que no es llegada la hora de las reivindicaciones, si el delito de lesa-patria y los asesinatos sin cuento cometidos no son suficientes á engendrar una noble indignación, si hemos de seguir bajo este régimen caduco que en sus hazañas postreras nos priva hasta de la libertad de pensar, entonces... con el corazón dolorido, tristemente desengañados, abandonemos esta patria querida que no quiere redimirse, dejemos esta nación sin ventura pronto convertida en antro de buitres que acudirán presurosos al gran festín que nuestros gobernantes preparan diezmando con el maüsser las masas que sostienen un falso edificio que amenaza salirse de su centro de gravedad.

Busquemos ya que no consuelo en otros países, la libertad suficiente para que todos aquellos que en la Repúbli-

solo, el regente para disculparse de sus pocas visitas pretestó el trastorno que le ocasionaba en medio de tantos quehaceres políticos la larga distancia del palacio de Meudon. En su vista y á pesar de sentirse gravemente enferma, resolvió la pobre duquesa acortar la distancia, disponiendo que la trasladasen á la Muette, conduciéndola entre colchones.

Allí continuó la enfermedad, con las alternativas de mejor y peor, de temores y esperanzas que se sucedieron hasta principios de Julio; el peligro en que desde entonces se puso, aproximó al duque de Orleans, y aun á la princesa Palatina, que vivía en Saint-Cloud; á la pobre duquesa, agravándose el mal el 14 de Julio de tal manera, que se volvieron á concebir graves temores por su vida.

La noche del 14 al 15 fué tan alarmante, que pasaron recado al Palacio Real á fin de despertar al regente.

El 15 le hicieron dos sangrías, la una en el brazo y la otra en el pié, y por la tarde como tanto se había empeorado, enviaron á llamar al mismo franciscano que la confesó antes; pero allí, como no dependía del cura de San Sulpicio, se prestó á administrarla sin las exigencias de la otra vez, y al hablarla de recibir el Santo Viático, respondió que éste era su deseo; en su consecuencia, y como protestando contra las imputaciones de impiedad, de las que constantemente quisieron hacerla el blanco, recibió el Santo Sacramento á puertas abiertas, mas bien como reina que como mujer particular, y

El cura se retiró, pero con los honores de la guerra.

Después de este escándalo, la enferma deseó dejar á Luxemburgo, y á pesar de estar todavía muy débil, el 10 de Abril la llevaron á la Muette.

Otro capricho tuvo también, pero inspirado por el miedo del infierno, pues ¡cosa extraña! había en aquella alma llena de contradicciones tal miedo de condenarse, mezclado con la más profunda impiedad, que deseó el de legalizar su posición con Riom; los casamientos secretos estaban muy en moda en aquel tiempo; el rey se había casado secretamente con Mad. de Maintenón; el gran delfín con mademoiselle de Choum, Mr. de Tolosa con mademoiselle de Noailles, y la duquesa de Berry, por más que pudieran decirlo, se casó con Riom.

Así es como la historia de la alta señorita y de Lauzun se renovaba enteramente en las personas del sobrino de aquel y de la duquesa de Berry.

La duquesa fué á pasar la preciosa luna de miel en la Muette, en cuyo sitio estuvo agonizando.

Al llegar allí, y viéndose restablecida; principio á instar al regente para que colocara ventajosamente á su marido. Pero sobre ese punto, estuvo el príncipe inflexible, no tuvo dificultad en reconocer el casamiento, pero no transigió con el marido.

A pesar de eso, la noticia de este casamiento principiaba á cundir; la duquesa de Orleans, que había aborrecido siem-

ca ciframos nuestras esperanzas, todos los que de altruistas blasonamos, demos rienda suelta á ese grito que de todos los corazones se escapa, y ya que en nuestra patria nos está vedado, fuera de ella podremos exclamar con todas las fuerzas que nos preste el entusiasmo ¡Viva la República!

BENITO ARTIGAS.

MITIN LIBERAL

Ayer tarde en el trinquete, se reunieron gran número de compromisarios y sorianos de todos los matices para escuchar á los señores Doval y Córdova (D. Celestino).

El primero, con su fogosa oratoria, recomendó la candidatura Aceña-Muñoz Córdova cuyas cualidades, historia política y amor á la provincia encomió brillantemente.

Tuvo momentos felicitos habiendo contra el caciquismo y elogió la conducta verdaderamente hermosa del Centro Soriano de Madrid.

Tenemos que agradecer al orador una alusión encomiástica que hizo de D. Luis Ayuso y de nuestro querido exdirector don Manuel Hilario Ayuso.

Don Celestino Córdova, pronunció á continuación otro discurso lleno de acerbas frases contra el cacicato soriano cuyos amañados elementos pintó clara y desnudamente, leyendo al final dos telegramas en uno de los cuales desautoriza Romanones de un modo absoluto al Sr. Hernández Prieta, como candidato liberal.

Tanto el Sr. Doval como el Sr. Córdova fueron muy aplaudidos.

De nuestro corresponsal de Romanillos

Sr. Director de SORIA NUEVA

Mi distinguido y querido amigo: Remito á V. las adjuntas cuartillas, por si las encuentra dignas de publicarse

en el periódico de su dirección, se sirva verificarlo, por lo cual le da anticipadas gracias su afmo. S. S.

q. b. s. m.

SILVESTRE HEDO.

El día 1.º del actual, tomó posesión de la Parroquia única de este pueblo, vacante por defunción de D. Baldomero Alfonso Mayoral (q. e. p. d.), el Presbítero D. Desiderio Morena, párroco que era de Palancares (Guadalajara) cuyo acto se había anunciado con antelación.

A las 10 de la mañana, el repique y volteo de campanas, anunció la llegada de dicho Sr. y á recibirle salieron D. Pedro Garrido López, Capellán de este pueblo y encargado accidentalmente de la Parroquia, las Autoridades, los Señores D. Pablo Jodra, don Bernardo Pascual y D. Juan Hergueta, Párrocos respectivamente de Villayasas, Merquetillas y Piñilla del Olmo, el Médico D. Eusebio García Yuste, el Farmacéutico D. Mariano Pabido, el Veterinario D. Celestino Agradas, el Maestro D. Juan Pascual Casado y para terminar de una vez, el vecindario en masa, ávidos todos de conocer y saludar al que en breve iba á ser su padre y director espiritual. Seguidamente se dirigió á la Iglesia dedicada á San Miguel Arcángel y con el ceremonial de costumbre, se le dió posesión, actuando de Notario el Presbítero D. Pablo Jodra antes citado. Terminado este imponente acto con el «Ne reco deris», el nuevo párroco tiró en la Plaza bastantes monedas de 5 y 10 céntimos que se las disputaron hombres, mujeres y niños, resultando en la pelea los consiguientes tumbos y revolcones.

Acto continuo, se dirigió la comi-

tiva á la casa del referido Sr. Capellán donde fué obsequiada espléndidamente con pastas, dulces, botellas y cigarrillos, cruzándose con tal motivo entre los comensales, palabras de afecto hacia el párroco posesionado. Cuando ya iba á darse principio á la comida, se presentaron con el Sr. Maestro en nombre de los demás, los niños Eugenio Golban, Francisco Hedo, Antonia Valladares y Modesta Casado, los cuales con corrección superior, leyeron una bien escrita y sentida dedicatoria en verso que justamente fué aplaudida. Se les dió pastas y dulces y el párroco les gratificó con diez pesetas que después fueron distribuidas entre todos sus compañeros de clase.

La comida condimentada y servida con esmerado gusto por la sirvienta de casa Señora Roca Toro, agradó á los convidados y en ella, reinó el orden mas completo, sirviéndose al final de la misma, el correspondiente café: pronunciáronse varios brindis y mientras se saboreaban los consiguientes puros la orquesta de bandurrias y guitarras que dirige el joven Jacinto de Francisco, tocó con gran perfección varias piezas de su repertorio, entre ellas, el antiguo pero siempre escuchado con gusto paso doble titulado «La Giralda».

A las cuatro de la tarde cuando los vecinos se hallaban de solar distribuyéndose el vino que al efecto se les tenía preparado, se presentaron los invitados, y allí el repetido D. Pablo Jodra, dirigió breves é improvisadas frases á los congregados, haciéndoles ver, lo que es y representa el cargo del Sacerdote: les rogó no se extravíen del camino verdadero que con seguridad les señalará su párroco y suplicó

á las autoridades ayuden á éste cuanto puedan para que sus deseos se vean satisfechos. El auditorio le escuchó con atención y cuando todavía duraban los aplausos, se levantó el nuevo párroco y completamente afectado, dió las gracias á su compañero, saludó á sus nuevos feligreses y solicitó el concurso de las autoridades con las cuales, dijo, estará siempre unido porque en todo y para todo la unión constituye la fuerza.

Por la noche fué obsequiado con una serenata por los mozos de la localidad, admirándose el joven párroco de la humildad y fineza con que éstos se presentaron, así como igualmente de lo bien ordenada que encontró la pequeña orquesta que llevaban, poco común en pueblos de corto vecindario y por ende de escasa juventud; también á estos les dirigió la palabra y les gratificó con unas cuantas pesetillas.

Hubo baile público que no resultó como se esperaba, por los chubascos de agua y granizo que se repitieron durante la tarde, pero en lo poco que duró y pudo apreciarse, se vieron mujeres de edad que, movidas por el efecto que las ocasionó el *mot*, obligaban á los jóvenes á formar pareja, los cuales aceptaban y á su vez, los que se encontraban en circunstancias iguales á las de aquellas, comprometían á las más sensatas que sin resistencia también accedían por aquello de tomar parte en tan grata y agradable como lucida fiesta.

Termino esta lata y mal pergeñada reseña, haciendo constar, que al nuevo párroco tribútanse enhorabuenas y parabienes sin cuento por su ingreso en la Parroquia, y por el día de fausto

pre á su hija, se alegraba de esta nueva humillación é insistía para que se reconociese el enlace.

La princesa Palatina por el contrario, como no estaba por los casamientos desiguales, como ya sabemos, quería que arrojasen, nada más, á Riom por las ventanas.

Si no hubiera tenido el regente la desesperación de su hija, pensara del mismo modo que la princesa Palatina; pero motivos poderosos entre el padre y la hija hicieron que no se atreviesen á ocasionarla semejante disgusto; así es que tomó un término medio mandando á Riom fuese á su regimiento, que componía parte del ejército de España á las órdenes del mariscal de Berwick.

Todos los coroneles habían recibido la misma orden y habían marchado; Riom no pudiendo obrar de otro modo sin quedar deshonorado, obedeció y se separó de la princesa con un verdadero sentimiento.

Mad. de Berry por su parte se puso como loca, diciendo á voces que sabía muy bien que había de morir en aquel año, y que se separaba de Riom para no volverle á ver más.

Las consecuencias de todas estas escenas iban á parar al regente: en la primera visita que hizo á su hija después de la partida de Riom, la duquesa exaltada dijo: que siendo viuda y dueña de su albedrío, quería disponer á su gusto de sus bienes y de su nombre; á lo cual el regente le calmó dándole esperanzas con la condición de que le diera tiempo, que en esto consistía toda la política del príncipe.

No obstante, estas escenas incesantemente repetidas, le alejaban de Mad. de Berry, al paso que (según decían los malvados) le acercaban, no ya á Mlle de Valois, que al decir de los cortesanos, correspondía con repugnancia aquel particular cariño que su padre la tenía, sino á Mlle de Chartres.

Esta era para la pobre duquesa de Berry un nuevo objeto de celos, aunque su reputación debiera garantirla de toda calumnia, que en realidad no era más que una murmuración.

Hemos contado las inclinaciones masculinas de Mlle. de Chartres, que montaba á caballo, tiraba la pistola, jugaba á la bola, cazaba, corría ciervos, y componía fuegos artificiales, suponiendo que estos placeres no tenían límites para ella, y sin embargo, abrigaba una falsa modestia, no bajo la fría coraza de Minerva, sino bajo la túnica ardiente de Safo.

Mad. de Berry quiso dar una función para atraer á su padre, que según hemos dicho, se retraía de ella.

Dicha fiesta tuvo lugar en los primeros días de Mayo: el regente fué, y cuando vió que los preparativos para la cena estaban á la intemperie, se valió de toda su influencia con su hija para determinarla á no exponerse, estando delicada todavía, á la frescura de la noche.

La duquesa no hizo caso de estas advertencias, y la cena se verificó en la azotea del palacio.

Desde el día siguiente la calentura, que había desaparecido, se presentó de nuevo y ya no se la quitó. No fué esto

facilitado al pueblo: Al Ayuntamiento y Autoridades por su previsión y presencia continua en todos los momentos y al vecindario por la sensatez y cordura que ha demostrado en medio de su conmoción de alegría tan elocuente como unánime.

Romanillos 4 de Mayo 1903.

De mi cartera.

Veladas.

Todo se ha de saber. Además de asistir como socios á la función teatral que en el Círculo Mercantil se celebró el sábado de la pasada semana, nos permitimos concurrir á la segunda representación que tenía lugar el domingo, y nos felicitamos de ello, pues si en la función primera ejecutaron los distinguidos aficionados del Mercantil una excelente labor artística, se excedieron en alto grado en la segunda.

Como ya decíamos en nuestro último número, subían á escena el drama en un acto y en verso «El Ángel de la Guarda», el juguete cómico «En quince minutos» y el sainete «La Vacante de Cañete», no nos detendremos á detallar sucintamente el trabajo de los que en el desempeño de las obras citadas tomaron parte, nos fijaremos únicamente en las notas salientes con la imparcialidad á que tenemos acostumbrados á nuestros lectores.

En «El Ángel de la Guarda»: D. Manuel Ballenilla si bien tuvo momentos en que dejó decaer la escena en general estuvo inspiradísimo, encarnó á la perfección el personaje de *Fajardo (coronel)*: es el Sr. Ballenilla un antiguo aficionado que sabe sentir lo que dice, y no una mera figura decorativa como muchos aficionados al uso, como ya le conocíamos, no esperábamos menos de él, y las pequeñas deficiencias que observamos, son disculpables teniendo en cuenta que desde tiempos ha, se encontraba alejado de las tablas.

La Sra. D.^a Concepción Ballenilla, nos hizo una *Matilde* encantadora: su ficiidad y corrección en el decir en unión de sus adorables prendas personales, contribuyeron para que bordara primorosamente el papel que le estaba encomendado.

Don Pío Sebastián estuvo inimitable en su corto papel de *criado*, y D. Antonio Angulo á pesar de ser la parte más débil cumplió con su cometido coadyuvando al buen resultado de la obra.

En el juguete «En quince minutos», rayaron á gran altura los encargados de su desempeño: las Sras. Gil y Ventosa, admirables en sus respectivos papeles, nos demostraron que *hay lugares dotados de esmerada y vasta ilustración y pupileras que aun cuando son viudas, cobran los pupilajes gracias á sus muchas gracias é ingeniosas mentiras.*

El Sr. Gil hecho un *calavera* consumado en su papel de ídem, y el Sr. Sebastián (don Pío), representó un *paleta* irreprochable, envanecido con su cebada excelso, la mejor que se conoce para honra de los Carrascos pasados, presentes y futuros.

En «La Vacante de Cañete» (que á nuestro juicio fué la que obtuvo mejor representación) sobresalió el Sr. Hidalgo en el rol de Ruperto Trompetilla, no conocíamos sus aficiones artísticas y nos resultó un actor de cuerpo entero, domina la escena no dejándola decaer un momento ya con el decir intencionado de los chistes, ya con los *embolados* oportunos é ingeniosos que su inteligencia de artista le sugiere; fué el héroe de la fiesta, representaba un cesante con muchos *ocios retrasados*; de tal manera

hizo suyo el papel que interpretaba, que yo le diría «amigo Hidalgo, mi humilde mesa está á tu disposición.»

Muy bien las Sras. Gil y Ventosa que arrancaron de la realidad los tipos de una fogosa americana y una manola con toda la *gracia é Dios.*

Los Sres. Muñoz y Sebastián, se nos presentaron como dos representantes genuinos del gremio porteril y los Sres. Gil y Martínez estuvieron muy discretos en sus respectivos papeles, contribuyendo al buen resultado de la obra.

La numerosa concurrencia á la que daban vida y encanto bellísimas y distinguidas señoritas de la sociedad soriana, premió á todos los artistas con francas y repetidas salvas de aplausos, que nosotros desde aquí las continuamos haciéndolas extensivas á la Junta Directiva del Círculo Mercantil, que tanto se desvela por proporcionar ratos de solaz y recreo á sus consocios.

Según se nos comunica, han dado comienzo los ensayos para otra nueva velada que se celebrará próximamente.

Granizada.

En *La Provincia* de Soria han caído grandes granizadas en la última semana, *afortunadamente* por nuestra redacción no se han dejado sentir gracias á nuestros aparatos de gran potencia, que ahuyentan las nubes por densas que sean.

Recomendamos á todos los que quieran penetrarse de lo que es en sí el *recurso del pataleo* distraigan su vista en el artículo de fondo que *La Provincia* copiándolo de *El Universo* insertaba en su último número.

BTTIS AGARENO.

COMUNICADO

Sr. Director de SORIA NUEVA.

Mi estimado amigo: Como contestación al comunicado que, suscrito por los señores D. Benito y D. Francisco Ruiz y D. Andrés García, se inserta en el último número de este periódico y en el que se me alude, de un modo directo, he de hacer constar:

1.º Que en numerosa reunión celebrada por los republicanos de esta Capital y á la que asistieron los firmantes del comunicado, se acordó, con la aquiescencia de estos, no tomar parte en la pasada elección de Diputados á Cortes.

2.º Que no obstante dicho acuerdo los expresados señores, sin solicitar previamente la venia del partido ni ponerlo siquiera en conocimiento de la Junta directiva, marcharon al partido de Agreda á trabajar la candidatura del monárquico señor Conde de Casal.

3.º Que dada la austera, aunque racional disciplina en que aquí, como en todas partes se ha propuesto vivir sometido el partido republicano, no podía ni debía pasar inadvertido el hecho de que se trata.

4.º Que al dar cuenta del mismo á los correligionarios, teniendo en consideración que el propósito atribuido á los señores Ruiz y García no había pasado de la categoría de tentativa por haber retirado su candidatura el Conde de Casal, me limité á calificar dicho acto de leve falta—peccato venial dije—y á proponer, por toda corrección, que se hiciera presente á los citados señores el deseo del partido de que, en lo sucesivo, se abstuvieran de obrar de la manera en que, al presente lo habían hecho.

5.º Que después de dadas explicaciones por D. Benito Ruiz el partido aprobó por unanimidad mi proposición creyendo todos que con esto había quedado terminado el incidente.

6.º Que á los dos días me sorprendió una

carta de los Sres. Ruiz y García, en la que, en forma destemplada y seca se daban de baja en el censo del partido.

7.º Que dada cuenta de dicha carta en la reunión verificada por los correligionarios el domingo anterior por aclamación se aprobó una proposición que no reproduzo por ser en extremo laudatoria para mí reconociendo que había obrado correctamente y con arreglo á equidad y justicia en este asunto.

8.º y último. Que tan interesados por lo menos como puedan estarlo los Sres. Ruiz y García en estirpar el caciquismo lo está el partido republicano y lo estoy yo mismo que tantas pruebas tenemos dadas de ello: pero este deber es perfectamente compatible con los que impone la disciplina á que deben someterse los que forman parte de toda agrupación política.

Dando á V. gracias, señor Director, por la inserción de estas líneas se reitera de usted atento amigo q. l. b. l. m.,

JOAQUÍN ARJONA.

NOTICIAS

Ferrocarril de Soria.—Romería de San Isidro en Madrid.

Con motivo del servicio especial de billetes de ida y vuelta establecido en combinación con la Compañía de M. Z. A. y con el fin de que los viajeros de esta línea puedan hacer el viaje de día y por consiguiente con mayor comodidad, esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que el jueves próximo 14, circulará un tren especial que saldrá de Soria á las 10 y media de la mañana para llegar á Alcuéza á las 2 y media de la tarde y en cuyo punto enlazarán con el mixto de la línea de Zaragoza, número 843 para llegar á Madrid á las 9 y 55 de la noche.

El día 19 se pondrá en circulación también un tren de regreso el cual saldrá de Alcuéza después de la llegada del tren mixto de Madrid n.º 844 a la 1 y 35 de la tarde para llegar á Soria á las 5 y 44.

Los precios de los billetes de ida y vuelta serán los siguientes:

De Soria á Madrid y regreso en 1.ª clase 41.30 en 2.ª 30.20 y en 3.ª 18.15. De Almazán á Madrid y regreso 33.55 en 1.ª 24.95 en 2.ª y 15.15 en 3.ª.

Los viajeros que utilicen el tren especial del 14, podrán regresar en el tren de igual clase del 19 ó en los ordinarios hasta el día 25 en que termina el plazo de validez de los billetes.

Así mismo los que hayan hecho uso de los frenes ordinarios para la ida podrán utilizar si lo creen conveniente el especial de regreso del día 19 á cuyo efecto la salida de Madrid la harán por el tren mixto n.º 844 á las siete de la mañana.

Los billetes no serán válidos para la vuelta si no son timbrados por la estación de Madrid quedando, por lo tanto los viajeros en la obligación de presentarlos en el despacho de dicha estación cuando deban regresar. Todas las estaciones de la línea de Soria, entre sí, podrán despachar billetes ordinarios.

A los Tenedores de valores del Estado.

Sr. Director del periódico. Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Teniendo en cuenta el gran número de residuos procedentes de las diferentes conversiones de papel del Estado, así como de toda clase de deudas antiguas, como décimos del empréstito de 175 millones,

acciones de carreteras y obras públicas y en general de títulos antiguos al portador que por necesitar ser presentados en cantidades determinadas son de difícil salida y duermen en poder de sus tenedores, me permito rogar á V. tenga á bien insertar estas líneas en su estimado periódico con el fin de que dichos tenedores puedan escribirme pidiendo condiciones para su venta, pues debido al número que de ellos poseo, puedo encargarme de su negociación en condiciones muy favorables. En cuanto á referencias, pueden pedir las á cualquier casa de banca de esta corte donde soy muy conocido por dedicarme á la gestión de toda clase de asuntos, tanto en la Dirección de la Deuda, como en la Caja de depósitos.

Mil gracias anticipadas y queda de V. muy afectísimo atto. s. s. q. s. m. b., *Abelardo Flores.*—Goya, 4.—Madrid, Mayo de 1903.

Continúa enfermo, si bien no reviste ninguna gravedad, nuestro querido amigo don Luis Ayuso, diputado á Cortes por Burgo de Osma motivo por el cual se ha visto privado de venir á Soria como lo tenía pensado.

Celebraremos que en breve obtenga una franca y completa mejoría.

En sesión del pasado lunes fué nombrado interinamente Secretario del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, el joven é ilustrado abogado D. Santiago Ceberio Izquierdo.

Reciba nuestra más cordial ephorabuena tan querido amigo.

En breve se anunciará la vacante en propiedad de dicha plaza según acuerdo de la Corporación.

Enhorabuena.

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Julia Elvira Curonissi para el conocido farmacéutico del Burgo de Osma don Santiago Gil.

Nuestra felicitación á los novios y á su familia.

Los fiscales municipales que no hayan remitido todavía la propuesta de cinco vecinos que reúnan las condiciones legales para desempeñar dicho cargo durante el bienio proximo, deben hacerlo á la mayor brevedad posible, pues de lo contrario serán corregidos disciplinariamente.

Esta noche en el Casino de Numancia, ejecutará varias piezas de su repertorio la «Rondalla Soriana.»

Las Calderas

Revista ilustrada de las fiestas de San Juan.

Saldrá á la luz pública el 24 de Junio próximo venidero.

Número suelto 0.30 pts.—Anuncios económicos.

SUBSCRIPTORES

D. José Morales Orantes, 4 ejemplares. D. Blas Sanz Moreno, 2 id. D. Manuel Ruiz Ocón, 4 id. D. Pedro Romero, 10 id. don Aquilino Legaz, 2 id. D. Luis Espinar 1 id. Vicén y Cuartero, 6 id.

NOTA. Los anuncios y suscripciones al Director de «Las Calderas» Redacción de SORIA NUEVA. Soria.

Soria: Imprenta de A. Perez.

SECCION DE ANUNCIOS

**ANTONIO
BLASCO**

PINTOR MODERNISTA

Zapatería, 4.—Entresuelo.

SE PINTAN HABITACIONES

á precios de empapelados.—Decorados en cartón piedra.—Restauración de cuadros al óleo é imágenes.

PRONTITUD Y ESmero

29

ALMACÉN DE CARBÓN

—de—
Antonio Niño.

Salvador, 1, planta baja.—Soria.

SUCURSALES EN ZARAGOZA

Grandes existencias en carbón de empujillo. Se sirve á domicilio, al que lo desee, previo aviso.

Carbón de cok, á 4 pesetas quintal. 29 —

Almacén de vinos de Nicomedes Longares

(Esquina al parador de Montegudo) Frente al Palacio del Marqués.—SORIA.

Las clases de vinos que se expenden en este nuevo y ya muy acreditado establecimiento, son los mejores que se conocen y lo prueba el éxito número de pedidos que á diario se reciben tanto de Soria como de fuera. Vino clarado para mesa, Aguardientes y vino rubio superior, á

PRECIOS ECONÓMICOS.—29

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO, SE RECIBEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

29 EN EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

Nicomedes Longares,

situado en la esquina del Parador

de Montegudo, frente al palacio del Marqués se vende, además de los exquisitos vinos claretos de mesa que tanto éxito han alcanzado dentro de la capital y fuera de ella, los siguientes licores:

Rom Cariñena, á pesetas 2'50 litro.—Cognac id., á 2'50 id.—Ginebra id., á 2'50 id.—Escatrón id., á 2'50 id.—Doble anís id., á 1'50 id.—Triple anís id., á 2'00 id.—Vermohut id., á 2'50 id.

Refrescos.

Zarza botella de fitro 3'25.—Id. botella pequeña 1'25. Naranja id. 1. 3'25. Id. id. id. 1'25. Limón id. 1. 3'36. Id. id. id. 1'25.

La Nueva Esperanza

SORIANOS

¿Queréis vestir bien, barato y económico? pues acudir á la Sastrería del paisano

Mateo Monge Perez.

Estudios 14 Madrid

29

LIBRERIA DE ANTONIO ROMERO

Sobrino y sucesor de Saturio Martínez.

Casa fundada en el siglo XVIII

Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

¡¡¡Éxito extraordinario!!!

Más de DIEZ Y SEIS MIL EJEMPLARES vendidos en cinco años de

El Practicón

Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamiento de sobras, reglas para el servicio de mesa, modo de trinchar, etc., por ANGEL MUÑOZ. 17.ª edición, aumentada con 60 minutos de almuerzos y comidas, y algunas fórmulas nuevas. Un tomo en 4.ª de 17040 páginas y 240 grabados, cinco pesetas en rústica y siete en tela, con plancha decorada. Se vende en la librería de D. Antonio Romero, Preciados, 23, y principales librerías. —29

EH..!

Para objetos de librería y trabajos tipográficos, dirigirse á la calle del Collado, 76.—SORIA Imprenta y librería de **ABDON PEREZ.**

¡¡¡¡¡ Establecimiento sin gastos.—Gran sastrería y casa de Sordos con géneros procedentes de quiebras de

TIBORCIO MILLÁN DEL NUMANTINO

CAVA BAJA, 22—TIENDA

Precios inverosímiles y que solo puede sustentarse merced á los pocos gastos generales que esta casa bien establecida tiene; que siempre dispone de un gran surtido en toda clase de inverosímiles géneros, á precios increíbles, por tenerlos directamente procedente de QUIEBRAS, SALIDOS Y BARRIDOS.

La mejor prueba es visitar la casa y comparar los precios así como la confección con las de otras y compare en géneros más baratos que en las fabricas.

Traje lana, Vicuña, Jergas, Tricot, y Paños desde pesetas 20.—América últimos modelos id., id., 7 —Pañuelos forma elegante id., id., 5.—Capas todos vuelos y ilustrada id., id., 18.

¡¡¡¡¡ Especialidad en pantalones de talle.—Recordad.—Cava Baja, 22, tienda.—Madrid.—29

Esquelas de funeral
con sobre y sin sobre se hacen en esta Imprenta á precios reducidos.

Tarjetas al minuto.
Especialidad en trabajos tipo-gráficos.

Combinación de anuncios y reclamos para todos los periódicos de Madrid y provincias.

Madrid.

Empresa anunciadora

CALLE DEL CONDE DE ROMANONES (ANTES BARRIONUEVO) 7 Y 9 ENTRESUELO

LOS TIROLESSES

—29